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炮轰张艺谋、高房价的副市长被调往高校

“有点意外，但我不认为是被贬了”
姜宗福说要继续发帖，现代官员不会上网就不合格

“你要是拿着这个东西去我们宣传部，很有可能就见不到我了。”5月7日晚，从长沙赶
回临湘的姜宗福拿着记者递过去的采访介绍信说。

5月6日，时任湖南省临湘市副市长的姜宗福正在参加全国抗旱防汛电视电话会议，
突然接到岳阳市委组织部打来的电话，说让他去开个会。会上得知，经岳阳市委研究决
定，他被调到湖南民族职业学院担任院长助理。

姜宗福是挂职临湘市副市长，至今期限已满。这原本只是个普通的职务调动，但却备
受各界关注。

一切只因姜宗福不久前在网上实名发帖，接连炮轰张艺谋、高房价。
“舆论几乎一边倒地同情我，以为我因为发帖而被贬了。我有什么需要同情的啊！其

实很多人并不了解我。”3个小时、9支烟，姜宗福讲述了自己的心路历程。

5 月 7 日晚上 8 点，姜宗福如约和记者
见面。

此时，互联网上超过万条的网友留言都
认为，“姜宗福是因为乱说话而被贬的”。

“虽然有点意外，但我不认为自己是被贬
了，领导对我的评价还是很高的，而且到高校
做研究也是我的意愿所在。”姜宗福否认了

“被贬”一说，也否认了这一切与发帖有关。

虽然学的是酒店管理专业，但在交谈中
姜宗福一直强调自己是个文学青年。

“读书时疯狂地爱上文学，连高考时都在
写自己的长篇小说，当时把作家看得特别神
圣，最大的理想就是获得诺贝尔文学奖。”姜
宗福说，大学毕业后，他被分配到洞庭湖一个
岛上的酒店做经理助理，每日的工作就是捕
鱼杀鸡。几个月后，他决定到外面闯一闯。

之后，姜宗福在现已停刊的《岳阳法制
报》当记者，专门写批评性报道。

“我当记者时打了不少官司，最厉害的一
次有 150多个下岗职工过春节时把我堵在家
里，就因为我做了一个国有企业生产冒牌茶
叶的报道。

“后来发生一起警察开枪打死人的事件，
我就在报纸上写了篇《向公安局长讨说法》的

报道。那个局长到处打听我，我说‘除非你把
我搞死，不然我就看着你死’。”

此后很长一段时间，姜宗福失业了。一
个阴差阳错的机会，他作为临时工到岳阳市
园林局办公室从事文字工作。

2002年，姜宗福在当时的建设部城建司
风景名胜处挂职，次年回湖南后被调任岳阳
市旅游局质量监督所所长。

受三峡工程截流的影响，2005年岳阳的
旅游业十分低迷。

这时姜宗福发现新上任的岳阳市委书记
易炼红原是博士生导师。“我想机会来了，他
肯定和一般的领导不一样，应该听得进建
议。”于是，姜宗福在网上发帖《易书记，和您
说几句心里话》，提出发展旅游的建议。

2005年年底，姜突然接到岳阳市委组织
部的电话，他从旅游局一个二级机构所长的
位置直接被安排到临湘市挂职市长助理。

“别人都说官是跑出来的，但我这个官是
发帖发出来的，没花一分钱。很多人建议我
常去找易书记汇报工作，但我从未去过。”姜
宗福说。

姜宗福真正进入网友和媒体的视野，缘
于他今年 4月实名发帖质疑张艺谋“印象”系
列的帖子。发此帖时，他将“临湘市副市长”
的职务标在了姓名前。

“我用副市长的身份发帖就是为了引起
大家重视，希望形成舆论压力，使张艺谋不再

花钱搞‘印象’系列。”姜宗福总结，该帖子之
所以能形成较大影响，有3个要件：副市长、炮
轰、张艺谋。

此前，姜宗福也经常实名发帖，只是
没标明自己的职务，所以“效果一直都不
是很好”。

以官员的身份实名发帖，有很多人质疑
姜宗福“是想通过炒作升官”。

对此，姜宗福说：“据我所知，从来没有哪
个爱炒作的官员能得到提拔。相反，如果炒
作，还会给自己的仕途带来影响。我对官场
文化和传统还是非常了解的，我也懂‘规则’，
只是不愿那么做。”

为官数年，姜宗福称他最大的感受是，
“讲真话难，当一个官员讲真话更难”。同时，
他还感觉到现在干群之间的信任度很低。

姜宗福认为，现在素质高的官员越来越
多了，但不是所有官员素质都高。另外，“作
为一个现代官员，如果不会上网，不会运用网
络的话，我觉得他不合格”。

5月7日那天，姜宗福接到100多个关于他
工作调动的电话。

“去学校挺好，可以做学问，以后还有寒暑
假。”姜宗福在电话中对友人这样说。

这句话更像是说给姜宗福自己听的。
今年 4月接受采访时，姜宗福曾预测自己

挂职期满后将继续回到旅游局工作。所以这
次调任，也在他意料之外。

“还是有点意外的。其实我也很矛盾，一
方面我很热爱旅游这个行业，毕竟干了这么多

年，到旅游局工作更能发挥我的优势和特长。
但从事教育研究工作我也乐意，虽然到高校后
从政的机会很少，但这不存在被贬一说。”

姜宗福认为，做官能实现一些想法，但可
能会浪费很多宝贵的东西。

比如，自从姜宗福从政后，就没有精力搞
研究了。

“对我来说，文化的魅力大于官场的魅
力。”姜宗福认为，自己以后能做研究、著书立
说，可以教化一大批人。

“我很狂的。我给自己的目标立得特别远
大：死后要留点东西传承下来。”

“但在这样的目标下，我发现做官员很无
力。不管你有什么想法，如果领导不支持的
话，你又能做什么呢？”姜宗福说，他感觉自己
更适合去做学问。

其实在临湘从政期间，姜宗福已经找到今
后做研究的对象了。

“我在研究怎样让世界更了解中国的汉
字。许慎的《说文解字》我看了，觉得写得很
枯燥，解释很晦涩，而且还有很多错误。我的

想法是写一本《现代汉语随笔词典》，针对一
个汉字写一篇散文，这篇散文包括这个汉字
的来历、词条，读了这篇散文后就不需要查字
典了。”

目前，姜宗福的“汉字散文”已经在媒体上
连载了。

“没有官员的身份，我感觉更轻松了。敏
感的场合少了，雷区也少了，以后我还会继续
发帖发表我的看法。脱了官服，我就是个铁杆
网民，这是我的性格决定的。”姜宗福笑着说。

据《潇湘晨报》

中国新闻
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没标明自己职务的帖子效果一直不好

“官场的规则其实我都懂”
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“我每发一个帖子，都结合自身经历并做
了很多思考和研究。帖子之所以能引起这
么大的反响，其中很重要的原因是我不说外
行话。”

姜宗福以《房地产商“绑架”政府，当心经
济“撕票”》一帖为例，说出了自己的一些所见
所想。

前段时间，主管旅游的姜宗福曾想引进
财团开发当地一个名为“江南大漠”的景区。

有个开发商曾对他说：“我不缺钱，投100
亿都没问题，但有两个条件。第一是‘大漠’
上的小山和水库要白送，并且出售周围600亩
地用来做房地产；第二是把城市公交的经营
权让给我们。”

“这不是‘绑架’是什么？他们欺负政府
没钱，就敢这么要价。拿600亩地到国土资源
部办手续，我们每亩就得倒贴 9万元，这不等
于是白送钱吗？”


